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                        Aos três dias do mês de novembro do ano de dois mil e quinze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a trigésima oitava SESSÃO ORDINÁRIA, 
da terceira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Marcos Cesar Garcia e os 
Vereadores: Tiago Pacheco Govoni, Laureni Garcia Pagini, Osmar Silveira de Souza, Diogo da 
Rocha Vaz, Nercio da Silva Ambos, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo Semensatto de Lima e 
Elomar Rocha Kologeski. Havendo quórum, o Presidente Marcos, invocando a proteção de 
Deus, declarou aberta a Sessão. Foi lido o resumo da ATA 037 que foi votada e aprovada por 
unanimidade. Após passou à leitura das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: 
Não houve. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Requerimento do Vereador Tiago requerendo a 
retirada do requerimento de pedido de licença. EXPEDIDAS À PREFEITURA: Of. N° 066/15 
enviando proposições aprovadas na sessão ordinária de 26 de outubro de 2015.  EXPEDIDAS 
TERCEIROS: Não Houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente 
inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR ELOMAR, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em 
especial aos três Ex-Vereadores aqui presentes. Falou que queria fazer um breve comentário 
com relação aos pedidos que tem colocado essa tarde nesta Casa, duas pontes que estão 
numa situação muito precária e está tendo prejuízo os nossos alunos, uma dessas pontes tem 
que passar transporte escolar, hoje não conseguiu passar e as crianças ficaram sem poder ir à 
escola. Também relatou um fato que aqui tem citado seguidamente, a deficiência da estrada do 
Gramal e Pacheco, onde está sendo prejudicial ao transporte dos alunos, inclusive ficou 
sabendo que estamos perdendo alunos do nosso Município para o  Município de São Jerônimo, 
seus pais não estão querendo matricular porque faltam muita aula devido ao transporte. 
Ressaltou que isso é uma situação muito preocupante, muitos pais não estão querendo 
matricular seus filhos enquanto não verem uma solução nas estradas, então certamente vai 
perder mais alunos ainda do nosso município, é lastimável ter cobrado tanto, falado tanto, mas 
a situação continua muito precária naquela região. Comentou sobre outro fato no sentido de 
que tem se ouvido que mexeram no bolso dos funcionários da Saúde, um fato que gerou uma 
grande polêmica na semana passada devido a um Decreto executado pelo Poder Executivo no 
qual, segundo informações,  talvez um Decreto insustentável, de uma explicação que ainda não 
é convincente aos funcionários. Ressaltou que é lastimável ver que deixaram os funcionários 
trabalhar, fazer hora extra e não avisaram que não iriam pagar e agora, no entanto, os 
funcionários estão no prejuízo porque trabalharam e tem todo o direito de receber as horas, 
então acha que o Executivo está um pouco mesquinho com relação ao funcionalismo, 
principalmente da Saúde porque nós sabemos que a saúde é a vida dos nossos munícipes e 
sabemos que está gerando uma grande deficiência no setor da Saúde. Relatou que hoje à 
tarde viu pais com filhos para vacinar e  infelizmente não tinha como vacinar porque o pessoal 
da enfermagem da ala da vacina teve que vir para o posto para poder atender porque não tinha 
funcionário para atender, sendo isto lastimável. Comentou que os funcionários não têm 
obrigações que não estejam dentro da Lei, então espera que executivo imediatamente dê uma 
solução porque se é pela falta de recurso que cortaram as horas, não lhe parece, porque tem 
em cima de sua mesa um contrato anterior a última que está vigente na empresa médica na 
qual era de R$ 62.000,00 (sessenta e dois mil reais) e hoje sabe-se que tem um novo contrato 
aí sendo pago R$ 128.000,00 (cento e vinte e oito mil reais) mensais. Comentou que é um 
aumento bastante significativo no momento de crise e acha que o Executivo tem que rever 
essas situações porque tem coisas em desconformidade.  Relatou que estamos hoje diante do 
Decreto a qual se sabe que foi esse Decreto elaborado e decidido pela Comissão desta Casa, o 
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qual irá à votação as contas do Ex-Prefeito do ano exercício de dois mil e doze. Chamou a 
atenção dos nobres colegas Vereadores, pois tem toda certeza que é do pleno conhecimento 
dos Vereadores, todos os fatos que estão elencados junto ao parecer do Tribunal de Contas o 
qual rejeitou as contas do Ex-Prefeito em dois mil e doze por várias irregularidades e uma é que 
a folha de pagamento do funcionalismo chegou a 56,67%, um valor bem significativo quando se 
sabe que o limite tolerável é 54%, então vê se aqui que era um ano eleitoral e certamente foi 
gasto mais do que devia. Comentou que também foi disposta uma insuficiência financeira de 
R$ 326.503,66 (trezentos e vinte e seis mil quinhentos e três reais com sessenta e seis 
centavos), não cumpriu lei complementar 101 de 2000 dando assim mais uma improbidade 
administrativa,  também não cumpriu as metas do Plano Nacional de Educação para educação 
infantil atendendo 0, 001% educação infantil de 0 a 3 anos, 377 crianças não foram atendidos 
Pela Educação Infantil nessa idade bem como também 102 crianças de 4 a 5 anos na 
educação infantil também não tiveram cumprimento, não foram atendidas, então isso tudo 
causa uma má administração do ano dois mil e doze, a qual não dá para se dizer que foi uma 
boa administração. Comentou que o Ex-Prefeito na sua administração, não cumprindo com as 
metas da educação infantil, ele deixou de arrecadar no ano de dois mil e doze R$ 958.943,94 
(novecentos e cinquenta e oito mil novecentos e quarenta e três reais com noventa e quatro 
centavos), 10,31% da arrecadação geral do ano só por não cumprir as metas na educação 
infantil sendo lastimável por várias falhas e várias regularidades somando um total,  segundo 
seus cálculos, a insuficiência financeira que ficou e o que deixou de arrecadar soma-se R$ 
1.285.044,60 (milhão duzentos e oitenta e cinco mil quarenta e quatro reais com sessenta 
centavos) de prejuízo aos cofres do Município em dois mil e doze. Comentou que essa 
Administração está a cada dia piorando e chamou a atenção dos colegas para analisar estas 
questões na votação do Decreto. Usou a tribuna o VEREADOR OSMAR, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Ressaltou que é importante 
a presença do povo, não só quando existe uma decisão que estará em jogo, esta Casa é do 
povo, é o povo que lhes pagam e o povo tem todo o direito de fazer as cobranças de uma forma 
e em bom tom, de qualquer Vereador independente de partido, porque têm compromisso com o 
povo, cada cabeça tem uma maneira de decidir as coisas, então às vezes às pessoas vêm aqui 
e saem daqui decepcionadas com a decisão de tal Vereador. Ressaltou que Deus já fez as 
pessoas cada uma com um jeito de pensar para as coisas se decidirem dessa forma, então 
naquilo que muitas vezes  decidir aqui com seu voto e alguém foi prejudicado,  de uma forma 
antecipada sempre pediu desculpas porque olha sempre no número maior e não pela 
população menor porque julga diante de todos os seus comentários que o nosso Município tem 
o direito e deverá sobreviver com a decisão dos Vereadores, então muitas vezes as pessoas 
vêm aqui com otimismo, mas direito adquirido os Vereadores não tiram de ninguém só que 
existe algumas votações que podem prejudicar alguém  que pretende que seja diferente, então 
dessa forma se decide alguma coisa por aqui. Deixou seus pêsames à família Roggerio pelo 
falecimento do Toninho Roggerio, uma pessoa que conhecia há muitos anos, pessoa 
respeitada, uma pessoa humilde, mas tinha para ele o que era mais importante do ser humano 
que era a dignidade e respeito pelos os demais. Comentou que na área da saúde tem assistido 
a muitos comentários e ressaltou que sempre diz que a saúde do nosso Município tem dado 
exemplo a nível regional, só encontra elogio, embora às vezes haja uma questão de 
interpretação, algumas “linhas cruzadas”, trocam de entendimento, isso aí é muito normal 
acontecer, mas vem sendo prestado um bom serviço pelo funcionalismo da saúde e pelos 
motoristas. Comentou que assisti algumas críticas que tem alguns motoristas que são flagrados 
até pelas rodovias federais andando em alta velocidade e neste sentido, deixa a sua revolta se 
isso for verdade. Comentou que cada motorista ele tem um pouquinho um pouco do patrimônio 
público que é um bem público, um carro, uma caçamba, uma patrola e isso muitas vezes o leva 
a crer que é verdade que tem alguns que não cuidam porque quando foi passado o primeiro 
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mandato Prefeito Odone, se alguém tiver dúvida do que foi uma os mandatos anteriores há 
fotos do que foi entregue para o prefeito Odone começar a sua administração, é verdade que 
ele deixou dívida, mas fez um trabalho muitas vezes superando os parâmetros da lei, mas 
tentando sempre o melhor para a comunidade, que isso politicamente pelos adversários não é 
olhado, até dá razão, mas não é a sua filosofia nem a sua maneira de fazer política deixando de 
reconhecer que o adversário tem qualidade e diz que não é de graça que batalham tanto em 
cima das contas do Ex-Prefeito Odone porque todo mundo sabe que ele é uma pessoa popular, 
uma pessoa que não discrimina ninguém, se ele chegar numa festa ele não faz bolinho, ele vai 
a todos e cumprimenta e muitas vezes as pessoas recebendo ele como uma pessoa de poucos 
amigos, mas ele sempre fez a parte dele, e quanto a erros administrativos não há Prefeito em 
nenhum Município que não tenha, tem prova nesta Casa que vieram pareceres do Tribunal de 
Contas e teve Vereadores que foram contra e quer ver se hoje quem for contra ao parecer vai 
ser criticado, é o Vereador mais velho em idade e em mandato, mas segue também exemplos 
de alguns vereadores que estão aqui. Ressaltou que a política é uma das coisas mais 
transparente que existe, mas as pessoas que se envolvem com ela deixam os seus nomes rolar 
a “trancos e barrancos” e quer  dizer que seu voto para muitos pode ser um voto nebuloso, mas 
anda de cabeça erguida e para um homem sem cultura e da velha cultura antiga, se sente 
muito bem respeitado pelas pessoas que tem cultura e honram a cultura que têm. Usou a 
tribuna o VEREADOR ILO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que 
se faziam presentes, em especial aos seus ex-colegas Chico, Derli e Sonia. Deixou seus 
pêsames a família de seu amigo Toninho que fazia parte de sua família, pois sua esposa é sua 
prima e pediu um ofício de pesar. Comentou sobre a situação das contas do Ex-Prefeito Odone 
e disse que fez parte da comissão de análise da conta do Ex- Prefeito Odone e de sua parte 
tinha uma decisão e seus colegas tiveram outra, mas respeita a decisão deles por isso era uma 
comissão e cada um deve decidir por si, então seu voto foi contrário as conta do Decreto e é 
favorável ao parecer do Tribunal de Contas. Comentou que é lamentável, embora muita coisa 
boa foi feita, poderia ter sido melhor e hoje o Município se encontra numa situação que todos 
sabem e em seus quase dezenove anos de Vereador nunca viu o Município numa situação de 
débito como está hoje. Comentou que fez parte de uma comissão e foi até a prefeitura e lá foi 
informado que o Município tem um débito de aproximadamente dois milhões de reais e vem se 
arrastando desde a época do Ex-Prefeito Odone e hoje está  na gestão do Prefeito Rui, sendo 
isto lamentável, os restos a pagar e o que deixou de arrecadar. Comentou que acha que o 
gestor no momento que vê que faltou dinheiro, deve fazer alguma coisa para tentar recurso e 
não deixar chegar a um valor alto para fazer um Decreto como aconteceu na área da saúde e 
hoje está aqui os funcionários apavorados, depois que o Município extrapolou agora estão 
querendo cortar tudo de u ma vez só, como falaram o pessoal da saúde que tem um Decreto 
sem ser assinado por ninguém dentro do posto de saúde, sendo isto incabível e lamentável. 
Falou que respeita o voto de seus colegas,  mas é contra ao Decreto e a favor do Tribunal de 
Contas que lhes apontou, não é ninguém para dizer que o Tribunal de Contas está errado e seu 
voto vai ser baseado no Tribunal de Contas que é um órgão técnico que analisa as contas do 
Município. Usou a tribuna a VEREADORA LAURENI, saudou o Presidente, demais colegas 

Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou que aconteceu nessa madrugada 

um óbito na unidade de saúde do senhor Antônio Roggerio, pediu que esta Casa envie um 
ofício de pesar à família em seu nome e de todos os Vereadores. Relatou que esteve desde as  
duas horas acompanhando a família e deixou aqui bem explicado o atendimento excelente do 
médico e da enfermagem até a hora que ele finalmente faleceu e o médico esteve sempre 
junto, confortou a família e acha que é tudo que um ser humano precisa nessa hora e deixou os 
parabéns ao pessoal da Saúde que estava lá, toda às vezes ouve falar bem do pessoal da 
Saúde. Comentou o que está acontecendo com os funcionários da Saúde, eles não estão 
reivindicando que estaria errado ou certo, mas querem explicação do que realmente foi 
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depositado em conta e que ninguém até hoje disse o porquê do corte das horas e o salário 
deles. Comentou que está faltando que um gestor tenha pulso, fale com transparência, chame 
os funcionários da unidade saúde e preste um esclarecimento digno das pessoas que ali 
trabalham porque não estão sabendo aonde recorrer, já foi na prefeitura e não tiveram 
explicações, as pessoas querem saber se não estão se contradizendo e querem saber o 
porquê desse aumento de horas para trabalhar. Disse ao Prefeito que faça uma reunião com 
pessoal, que esclareça que mostre documentos para justificar esse caso porque as pessoas 
têm de saber por que não estão recebendo o valor exato que deveriam receber, então está 
faltando transparência para chamar o pessoal com dignidade. Deixou um recado ao Prefeito e 
pediu para que seja estimulado este pessoal porque estão atendendo nas necessidades, 
inclusive foram em casas de pacientes sem marcar ponto, mas por simples amor à profissão e  
estase sentindo muito deprimido com esta situação, eles querem uma solução e têm todo o 
direito de ter esta solução. Ressaltou que está pronta para se precisar intervir a favor de que 
tenha algo concreto. Comentou que houve na sexta-feira uma grande excursão com o pessoal 
da educação com verba que veio do Fundeb, que dizem que foi para proporcionar um passeio, 
já fez um pedido de informação, mas não veio, a responsável pela educação proporcionou os 
professores passeio totalmente gratuito para Gramado e questionou porque não fizeram 
também para o pessoal da saúde, para os motoristas, para o setor administrativo que trabalha 
como auxiliar de limpeza no posto saúde. Falou que os professores merecem, mas acha 
também que deve ser olhado a todos os funcionários com igualdade, sabe que tem estagiários 
que trabalharam três meses e rescindiram o contrato porque não receberam, não sendo justo 
isto. Falou para colocar as coisas no devido lugar, aí sim esse passeio é merecido, mas tem 
outras pessoas que gostariam também de fazer um passeio assim, de ganhar gratuitamente o 
passeio de ida e volta sem gasto nenhum, mas espera o que vem de  explicação e está à 
disposição.  Parabenizou  o pessoal da Linha Nova, da Capela Santo Eduardo por um evento 
que aconteceu lá no sábado, uma formatura de curso de dança, sendo uma oportunidade das  
pessoas se divertirem e terem um momento de lazer e um aprendizado porque é uma terapia a 
dança. Comentou que ontem houve Dia de Finados e se preocupa com nosso município vendo 
muitas necessidades onde  viu um tanque no pé de plátano no cemitério, fez uns valinhos para 
que as pessoas não se atolem no barro que cria em tempo de chuva. Ressaltou que são 
pequenas coisas que às vezes mostram muito. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores 
previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR 
RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Comentou que vê várias coisas aqui escutando os Vereadores falar e nem tudo é 
dito bem a verdade. Ressaltou que ouviu alguém dizer que  quando o Odone recebeu a 
prefeitura a mesma estava quebrada, concordou com isso, mas o Luiz Raul deixou quase R$ 
200.000,00 (duzentos mil reais) em caixa e o Odone deixou a prefeitura devendo e não tem 
fotos disso, mas as máquinas estavam quebradas, pois trabalha na Secretária de Obras e seus 
colegas podem dizer a mesma coisa, inclusive teve máquina que custou mais de R$ 
100.000,00 ( cem mil reais) para consertar, então tem que explicar para a população como as 
coisas acontecem. Comentou que já ouviu aqui na Casa falar em trabalhar final de semana e 
máquinas quebradas, mas hoje não ouviu ninguém dizer que o Vice-Prefeito trabalhou com as 
máquinas e CCs com desvio de função trabalharam com as máquinas,poderia acontecer com 
qualquer um., mas as máquinas e caçambas foram danificadas e não ouviu ninguém falando 
hoje, mas ouvia falar dos funcionários quando acontecia alguma coisa, embora isso pode 
acontecer em fim de semana ou não. Falou que recebeu telefonema sexta-feira lhe informando 
que o Vice-Prefeito e um outro funcionário deixaram o caminhãozinho de carroceria de madeira 
da prefeitura com as pessoas que não são conhecidos na cidade para trabalhar com, 
simplesmente como um carro oficial, não eram do quadro funcionário, simplesmente deixaram 
lá na granja para os pedreiros dirigir, sem saber se eles sabem dirigir. Ressaltou que isto a 
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população não está vendo, está escondido. Comentou que isto é para ver o tipo de 
administrador que tem e afirmou que tudo que falar na Tribuna tem comprovação, infelizmente 
para a desgraça de alguns. Comentou que hoje tem vários funcionários da saúde e deixou seus 
parabéns a eles por eles estarem indo trabalhar em ocasiões de muita precisão e estão indo 
sem cobrar hora-extra, não estão se negando a trabalhar, inclusive até sem receber. Relatou 
que há algum tempo foi taxado porque trazia algumas comparações de Mariana Pimentel, que 
na época não pagava os funcionários e agora aqui em Barão do Triunfo está igual, então agora 
pode comparar porque tem estagiários, que para ele é um funcionário público, que estão três 
meses sem receber, sendo isto sem cabimento. Falou que se não tem dinheiro não trabalhe no 
fim de semana com as máquinas, mas pague os funcionários, politicagem com máquinas não 
funciona, mas tem de pagar os funcionários. Comentou que infelizmente a corda arrebenta 
onde precisa e é a população que está pagando, como tem o caso dos motoristas de 
ambulância que são cento e quarenta e quatro horas mensais, devendo ter horas-extras sobre 
o passar dessa quantia, na prefeitura não explicam, aumentam carga horária sem reunir os 
funcionários. Ressaltou que os funcionários poderiam estar trabalhando, mas com a explicação 
do foi feito. Relatou que os funcionários ficaram sabendo através do contra-cheque e agora só 
podem pagar no próximo mês. Questionou se vai haver pagamento de juros porque alguns 
funcionários podem estar com dívidas no banco e pagam juros altos, e fica a questão da má 
administração que vem se vendo a anos, independente de partido. Ressaltou que enquanto 
votarem em pessoas que apertam a mão e não sabe administrar não vai resolver, enquanto 
não tiver uma administração eu pense menos em política e mais na cidade de Barão do Triunfo, 
a cidade vai estar indo para o fundo do poço. Usou a tribuna o VEREADOR TIAGO, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Deixou seus 
parabéns aos funcionários públicos pelo seu dia no dia vinte e oito de outubro. Deixou seus 
sentimentos à família de Toninho Roggerio, uma pessoa que veio numa luta contra o câncer e 
faleceu hoje. Comentou que ontem era dia de finados e fez uma visita ao cemitério onde tem 
vários parentes enterrados, e tem um  pé de plátano, do qual cai galhos e estraga algum 
túmulo, já pediu para que fosse retirado, até foi retirado alguns galhos, mas teria que ver uma 
viabilidade de tirar todo o pé de plátano.  Comentou sobre a votação das contas do Ex-Prefeito 
Odone, na qual não participará por ter um grau parentesco e o Regimento Interno da Câmara 
em um de seus artigos lhe impede de votar,  não acha que deveria ser assim porque é eleito 
pelo voto da população e todos os Vereadores deveriam votar, mas tem de cumprir a regra. 
Ressaltou que votaria a favor pelo trabalho que ele fez, embora não fosse totalmente, mas 
acredita que foi um bom trabalho. Comentou que a questão da educação infantil que não 
cumpriu a meta, o Prefeito Rui também não vai cumprir e não sabe se o próximo gestor vai 
conseguir cumprir, independente de partido, se a obra da creche não for finalizada. Falou que 
sabe da dificuldade do Município, inclusive Sertão Santana tem uma creche pronta há dois 
anos e agora que conseguiram a colocar a funcionar. A situação do Município não é boa, mas o 
Brasil todo está nesta situação, todas as prefeituras da região estão devendo, então tem de se 
reajustar, fazer algum meio, fazer algum corte drástico com algum funcionário, tentar conversar 
para achar uma maneira mais adequada, mas tem que cortar em algum setor  e tentar ajustar 
as contas porque o Município pode ficar falido e ninguém quer perder o emprego, ninguém quer 
que volte a ser distrito de outro Município, inclusive sua irmã é concursada no Município de São 
Jerônimo e seu salário atrasou quinze dias. Ressaltou o comentário do Vereador Rodrigo e 
concordou que não é uma boa gestão, pois trabalham fora de hora, Vereadores que são 
funcionários entregam cascalho em troca de votos e nenhuma atitude é tomada, então acha 
que deve ter uma melhor administração com todos que compõem a Administração da 
prefeitura. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e 
aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: INDICAÇÃO  Nº 051/15 DO 
VEREADOR NERCIO  que seja feito a coleta de sangue dos cavalos no mês de dezembro 
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também na localidade da Zona dos Menezes no campo de vaca mecânica do Marcio Menezes 
e no campo do Silvinho perto da Aparecida. INDICAÇÃO  Nº 052/15 DO VEREADOR 
ELOMAR  REITERAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 029/14  que seja elaborado, com urgência, o 
Plano Diretor do Município. Justificativa: Conhecendo a realidade do Município e de nossa 
cidade, sabe-se que o plano diretor seria um instrumento básico de um processo de 
planejamento municipal para a implantação da política de desenvolvimento urbano, norteando a 
ação dos agentes políticos e privados. Este plano, a partir de um diagnóstico científico da 
realidade física, social, econômica, política e administrativa da cidade e da região apresentaria 
um conjunto de propostas para um futuro desenvolvimento sócio-econômico e futura 
organização espacial dos usos do solo urbano das redes de infraestrutura e de elementos 
fundamentais para a cidade e Município.  PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 079/15 DO 
VEREADOR NERCIO  que seja providenciado recolhimento do lixo e colocação de placas de 
proibido colocar lixo na localidade da Linha Dona Amália nas proximidades da grutinha e na 
primeira curva saindo do Barão. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 080/15 DO VEREADOR 
ELOMAR  que seja providenciado reforma nas seguintes pontes:  Ponte na Linha Alfredo 
Silveira que da acesso as residências do Senhor Sérgio Ambos, Airton Pelegrino, próximo a 
Associação dos Bielavski; Ponte na região dos Pachecos próximo a residência do Senhor 
Laurindo Souza dos Santos na divisa com o Município de Cerro Grande do Sul, solicitando 
parceria com o Município vizinho para a reforma da mesma. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 
081/15 DO VEREADOR ILO  que seja providenciado patrolamento e encascalhamento na 
estrada dos Bunilhas, saindo da Produção, passando pelas residências de Ivo Collovini e Ordi, 
até a residência do Senhor Hélio. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 082/15 DO VEREADOR 
MARCOS  que seja providenciado o conserto do bueiro próximo a residência do Senhor Olavo 
Holtz, na localidade do Arroio Grande, o qual se encontra desmoronando oferecendo grande 
risco aos usuários do mesmo. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 049/15 DO VEREADOR 
ELOMAR  que  informe o que segue: Relatório descritivo dos funcionários estagiários em 
atividade funcional em Órgãos Municipais ou Estaduais no Município.  Relatório da folha de 
pagamento destes funcionários a partir de 1º de julho de 2015 até a presente data. PEDIDO DE 
INFORMAÇÃO Nº 050/15 DO VEREADOR RODRIGO  que  informe com documentação 
comprobatória o que segue: Por qual motivo a administração aumentou a carga horária dos 
funcionários concursados; Como era e como está sendo feito o cálculo das horas-extras dos 
funcionários; Informe se o cálculo é feito com algum percentual sobre a insalubridade, avanço 
ou abono nos casos que venham a ter direito nesses itens; Se há amparo legal para estas 
modificações.  Justificativa: No final do mês de outubro os funcionários levaram uma surpresa 
ao receberem seus contracheque, surpresa essa desagradável, onde tiveram sua carga horária 
normal aumentadas e suas horas-extras com a metade do valor que estavam recebendo, 
motivo este que está tendo um descontentamento por parte do funcionalismo, pois todos 
funcionários vem sendo atingindo com os seus salários a anos sem ganhar aumento 
simplesmente reposição em algumas vezes, onde deve ser debatido por algum Vereador para 
que mandem logo para esta Casa Legislativa apreciar essa reposição para que a mesma seja 
votada. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 051/15 DO VEREADOR RODRIGO  que  informe onde 
estava, para que foi usado e qual o motorista estava dirigindo o caminhão de carroceria de 
madeira da secretária de obras do Município nos dias 30 e 31 de outubro e nos dias 1º e 2 de 
novembro. Foi discutida, votada e aprovada por unanimidade a EMENDA AO PROJETO DE 
LEI 029/15.  Foi pedido vista pelo Vereador Rodrigo ao PROJETO DE LEI 029/15. Foi 

discutido, votado e aprovado por unanimidade o PROJETO DE LEI Nº 030/15  Dispõe 
sobre a aplicação de recursos derivados da alienação de bens e direitos que integram o 
patrimônio do Município. Também foi discutido, votado e aprovado por unanimidade o 
PROJETO DE DECRETO Nº 005/15 Aprova as contas de Governo do Senhor Rui 
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Valmir Brauvers Spotti, na condição de Vice-Prefeito Municipal de Barão do Triunfo, 
referente ao exercício financeiro de 2012. Após passou-se ao  PROJETO DE DECRETO 
Nº 006/15 Aprova as contas de Governo do Senhor Odone Kloppemburg, na condição 
de Prefeito Municipal de Barão do Triunfo, referente ao exercício financeiro de 2012, 
que após ser discutido, foi votado, tendo cinco votos favoráveis (Vereadores Osmar, 
Laureni, Diogo, Nercio e Marcos) a três votos contrários (Vereadores Elomar, Ilo e 
Rodrigo), sendo rejeitado, pois precisava de dois terços dos votos para ser aprovado. O 
Vereador Tiago por ter grau de parentesco com Odone Kloppemburg, não votou neste 
Projeto, conforme disposto no Artigo 123, § 2° do Regimento Interno da Câmara. Após, 
passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR OSMAR, 
Líder do PTB, saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. 
Relatou que às vezes nos comentários não usa a melhor expressão, acaba causando risos e 
criticas silenciosas que muitas vezes são as piores, são como ter inimigos ocultos, aquele que 
bate nas costas e depois prepara a traição, mas é sujeito que qualquer pessoa chegue e faça 
este tipo de desafio, então tem de estar preparado porque não existe um Vereador de quem 
não ouve critica e sabe que não é um santo e não é dele que sairia que não haveria critica. 
Comentou que sabe que tem pessoas que vêm aqui e dizem ou talvez pensem se vão ter de 
aturar aquela pessoa mais uma vez, mas não diria assim porque isso é uma deseducação com 
as pessoas, pediria que respeitasse as pessoas que votaram nele porque não compra voto, não 
promete aquilo que não dar e aquilo que prometer e não poder cumprir é porque depende de 
terceiros. Comentou que a política também são aquelas coisas que se resolvem com diálogo, 
não falando alto ou na pancada, quem se elege e quer respeitar o seu eleitor resolve as críticas 
no diálogo e aceita as criticas porque a crítica construtiva ajuda e se não fosse ela o futuro seria 
pior, o seu objetivo e dessa Casa é fazer que o futuro seja melhor. O VEREADOR NERCIO 
usou a palavra para falar sobre as casas populares, onde esteve com o Representante da 
empresa, Gerente do Sicredi, o Loivo e o Técnico responsável pela obra onde fizeram uma 
fiscalização e só deu para aproveitar seis casas e as outras o Sicredi  e a construtora vão entrar 
em  um acordo para desmanchar e refazer para que fique de acordo com a fiscalização.Usou a 
palavra o VEREADOR RODRIGO, Líder do PMDB, saudou novamente quem não se fazia 
presente na sua primeira saudação. Deixou seus pesares ao Jair e a família que perdeu sua 
avó. Complementou o seu comentário feito no espaço de Ordem do Dia, explicando que o 
motorista do caminhão ficou indignado porque estava parado em casa e não tinha problema 
nenhum em ir fazer o trabalho. Comentou que tem certeza que o Vereador Nercio não falou à 
ele sobre o parecer do Tribunal de Contas porque no ano de dois mil não estava aqui. 
Ressaltou que as casas populares ficaram somente seis, teve êxito juntamente com os colegas 
por terem trazido a questão até esta Casa, pois veio o Engenheiro fiscalizar e só seis estavam 
certas e vai ser providenciado um jeito de completar o resto. O VEREADOR ELOMAR usou a 
palavra para dizer ao Vereador Nercio que o Vereador Nercio é bom nos arquivos da Câmara, 
foi buscar lá no ano de dois mil e complementou que a Lei de Responsabilidade Fiscal iniciou 
em dois mil e nos primeiros anos muitas questões do Município fora perdoadas pela própria 
justiça porque os Municípios não estavam adequados à lei e demorou uns três ou quatro anos, 
então é este o motivo para ter dado um chance ao Ex-Prefeito Luiz Raul, embora ele não tenha 
deixado um montante tão significativos de restos a pagar nos caixas da prefeitura e se não lhe 
falha a memória foi uma falha na Tesouraria no ano de dois mil que deu a rejeição das contas. 
Usou a palavra o VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou que as casas populares que não 
estão em condições ideais serão desmanchadas ou reparadas, onde as pessoas ficam 
perguntando se a prefeitura não fiscalizou. Explicou que por parte da prefeitura foi feito o 
possível, inclusive esta obra é proveniente de verba federal e é fiscalizada pela Crehnor, a 
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empreiteira que estava realizando faliu, então concluiu de forma adequada, a prefeitura se 
comprometeu em ajudar, inclusive com máquinas, caminhões e caçambas. Deixou um recado à 
prefeitura que deve providenciar a luz e o saneamento que está atrasado e é uma contrapartida 
assumida pela prefeitura para poder terminar esta obra. Usou a palavra o VEREADOR TIAGO, 
Líder do PP, saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. 
Agradeceu a atuação do Sicredi nas casas populares, foi o Sicredi que fez a licitação, 
intermedeia e fiscaliza a obra. Comentou que no Brasil, uma empresa começa uma obra, 
quebra e não paga nada, no Município a empresa que começou a obra da praça faliu, a 
empresa das casas populares e empresas de fumo que deixou em torno de um milhão de reais 
de dívidas na região, então é triste viver em um País que acontece este tipo de coisa. Neste 
espaço, usou a palavra o PRESIDENTE MARCOS, saudou novamente quem não se fazia 
presente na abertura da Sessão. Comentou que a reunião foi muito boa e interessante, 
principalmente por ter pessoas ouvindo, embora não possam participar na troca de opiniões. 
Relatou que o ano de dois mil e quinze é um ano bastante complicado, não apenas aqui, mas 
para todos, inclusive no seu primeiro mandato de Vereador teve de enfrentar vários projetos 
polêmicos e difíceis de muita opinião que muitas vezes afetam um ponto ou outro. Ressaltou o 
que o Vereador Osmar falou, e acrescentou que acha que, embora se pense politicamente, se 
pensa sim no maior número de pessoas  que podem ser beneficiadas, fazendo referencia à 
vários projetos aprovados nesta Casa para redução de despesas. Ressaltou que é um 
problema sério e complicado, alguns projetos que talvez se diziam de redução, não foram 
aprovados, sendo este um ano pesado não só para os funcionários, para os agricultores, mas 
também para os políticos que além de tomar decisões difíceis, a população tem a ideia de que 
o político está denegrido. Comentou que os Vereadores do interior conhecem todos que estão 
aqui e sabem a necessidade de cada um e o problema que cada um enfrenta, então não 
podem ser taxados como os políticos que estão no alto escalão fazendo coisas de interesse 
próprio e de sua ala. Pediu desculpas se isso foi quase um pedido porque estão sendo taxados 
como se direcionassem as coisas só politicamente e para ajudar o Prefeito. Ressaltou que já 
houve aqui, projetos que o Prefeito precisava de aprovação, mas os Vereadores não achando 
que era o melhor para a grande maioria, a situação votou contra, então foi a maior das 
demonstrações que estão aqui tentando que as coisas aconteçam da melhor forma possível. 
Falou ao pessoal que antes esteve conversando com os Vereadores que amanhã, como 
Presidente da Casa se vê na obrigação de ser o primeiro a conversar com o Prefeito para a ver 
a situação e o que puder ser feito será feito porque a ideia não é prejudicar ninguém, mas que 
todos caminhem no mesmo caminho do crescimento e da idoneidade. Nada mais havendo a 
tratar determinou encerrada a presente Sessão, convocando a todos para participarem da 
próxima Sessão Ordinária, dia nove de novembro de dois mil e quinze na mesma hora e local. 
 

 
Sala de Sessões, 03 de novembro de 2015. 
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